
１月定例教育委員会 会議録 

 

１、開催日時  平成３１年１月２８日（月）午前１０時００分から午前１１時００分 

 

２、開催場所  市役所２階第一会議室 

 

３、出席委員の氏名 

   教 育 長  上野  清 

職務代理者  川村 直廣 

   委   員  白戸 吉男、三枝 泰子、遠山 江理 

 

委員以外で出席した職員 

教育委員会教育次長、学校教育課長、学校教育課長補佐、生涯学習課長補佐 

 

４、教育長開会宣言 

 

５、会期の決定 

 

６、今回会議録署名委員  

川村直廣委員、白戸吉男委員が指名される。 

 

７、前回の会議録の承認 

   職員が１２月定例会会議録を朗読し承認される。 

 

８、教育長報告 

平成３０年１２月２５日から平成３１年１月２５日までの教育長活動が報告された。 

 

学校教育課長より、指定校変更３件、区域外就学変更１件、について資料に基づき説

明を行い、申請事由が適正であることから承認・承諾を行うとともに、他市教育委員会

との区域外就学の協議を行った事務処理について報告がなされた。 

 

 



 

 

９、議  事 

議第１３号 平成３１年度当初予算（案）について 

 

［説明］学校教育課長 

 地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２９条の規定により、地方公共団体の

長は、教育に関する歳入歳出予算及び教育に関する事務について、議会の議決を経るべ

き議案を作成する場合には、教育委員会の意見を聞かなければならないと規定されてい

ることから、学校教育課長より学校教育課関係が、教育次長より生涯学習課関係の当初

予算協議額の概要説明が資料によりそれぞれ行われた。 

また、査定前の要求額であることから、査定により予算額に変更が生じることを承知

願いたいこと、併せて予算確定額については、３月定例会にて報告予定である旨の説明

がなされた。 

 

白戸吉男委員 

 外国語指導者招致事業のＡＬＴは、平成３１年度２名増の合計６名になるわけだが、

今後ＡＬＴは、最終的に何名になる見通しなのか？ 

 

学校教育課長 

 ＡＬＴについては、平成３２年度の学習指導要領の改訂に伴い、小学校外国語が教科

化されるため、インタラックからの派遣業務委託を行っている。平成３１年度６名で行

い、いろいろな意見が出る中で検討をしていきたいと考えている。 

 

三枝泰子委員 

 旭小学校は、平成３０年度プールが使用出来なかったと聞いたが、平成３１年度にプ

ール濾過装置リーフ取替等の修繕を行えば、使用出来るようになるのか？ 

 

学校教育課長 

 平成２９年度にプール設置業者に不具合を確認してもらったところ、プールを作り直

さなければいけないとの助言をもらった。作り直す予算も中々難しいので、平成３０年

度は、送迎バスを用意して、市民プールで授業を行った。その後、プールの水位が若干

下がる原因調査を別の業者に依頼したところ、水道管の漏水が判明したので、漏水修繕



 

 

を平成３０年度に実施し、プール濾過装置リーフ取替を実施すれば、小学校でのプール

の使用が可能となる。 

 

川村直廣委員 

 小中学校のエアコン管理は、集中管理になるのか？ 

 教室での使用については、各校で行うのか？ 

 

学校教育課長 

 エアコンについては、集中管理は行わない。 

 現状では、設置してある各教室での運用となる。運用に際しては、基本的には各校長

が責任者となる事を予定している。 

 

川村直廣委員 

 子どもによっては、エアコンが苦手な子どももいるので、その辺の配慮も考えなけれ

ばならない。 

 

学校教育課長 

 ガイドラインを作成する中で、適切に使用して頂くということを考えている。 

 

川村直廣委員 

 各教育施設の運営費に関して、かなり厳しいと思うが、使用料についての検討はして

いるのか？ 

 

教育次長 

 使用料については、全庁的な計画である、行政改革推進計画の項目に上がっている、

継続的に検討はしているが、ここで消費税が上がるが、その時に合わせて値上げすると

便乗値上げとならないよう国でも配慮する案内が出ている。 

 維持費等も年々上がっており、使用者負担が原則であることから引き続き検討をして

いく。 

 

 



 

 

白戸吉男委員 

 成人式について、１８歳成人ということになった場合、１８歳で成人式を行うのは、

大変難しい問題であると思うが、検討はしているのか？ 

 

教育次長 

 １８歳でこの時期に成人式を行うと受験、就職活動等があり、非常に忙しい時期でも

あるので、各地域でもいろいろと検討を始めているが、概ね、「二十歳の集い」という

形で現行の通り、二十歳で行う方式が多い、都留市においても「二十歳の集い」という

ような形で行いたいと考えている。 

 

 以上の発言あり。 

 

 上野教育長が意見を求め協議したところ、原案のとおり承認された。 

 

【原案のとおり決定】 

 

１０、その他 

  

［説明］教育次長 

（１） 平成３１年成人式出席者について 

（２） 公民館合同閉級式並びに公民館まつりについて 

 

［説明］学校教育課長 

（１） 教員人事異動意見聴取日程について 

（２） 山梨県市町村教育委員会連合会定期総会・春季研修会について 

（３） 市内小中学校卒業式、入学式の日程について 

（４） その他 

 

【 了 知 】 

 

１１、教育長閉会宣言 


